
Antoinette Sakr en visite à l’école Laverna à  
Menjez au Nord du Liban. L’école permet à 
52 enfants en situation de handicap de sui-
vre un enseignement adapté.
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« Fleuris là où Dieu nous a plantés… »  
Antoinette Sakr – Liban

Ce souhait a été exaucé : notre frère Antonio 
est né en 1975 durant la guerre civile au Liban. 
Durant mon séjour au village en été je faisais tous 
les jours le chapelet du Sacré-Cœur.
Une longue période de guerre
Avec ma famille on priait pour que la guerre s’ar-
rête. Nous y avons perdu nos biens, nos amis, nos 
cousins et nos voisins. Mais un jour j’ai vu de mes 
propres yeux le Christ arriver sur un nuage blanc 
accompagné d’une paix incroyable et d’un silence 
paisible. Il me disait : « Mon enfant, la guerre va 
continuer, mais vous n’allez jamais être touchés ». 
Je me rappelle bien de ses yeux bleus et pendant 
deux jours, je suis restée en ne pouvant voir que 
ses yeux bleus. J’ai compris alors que nous allions 
dépasser la guerre et la misère. L’espoir et la paix 
du Christ m’accompagnent chaque jour de ma vie. 
Dans notre famille, nous nous sommes donné 
la mission de devenir des personnes qui ont une 
confiance totale en notre Seigneur, le Christ, et en 
la protection de notre Sainte Mère. 
Depuis 2015, je suis conseillère pédagogique à 

l’école Saint-François d’Assise, qui se situe à la 
frontière avec la Syrie. C’est une région négligée 
par notre gouvernement. Je suis aussi institutrice 
et formatrice de futures enseignantes dans des 
écoles techniques officielles. La majorité de mes 
élèves sont musulmanes. Ma mission éducative 
consiste à prêcher les valeurs du Christ d’une 
façon discrète en apprenant à mes étudiantes 
l’ouverture vers l’autre, l’acceptation des autres 
malgré leurs différences, le pardon, le dévoue-
ment dans sa tâche. Et je tente de les éloigner du 

Antoinette Sakr
Âgée de 49 ans, Antoinette Sakr est mariée. Elle a 
deux enfants adultes encore en formation. À côté 
de nombreuses autres activités, elle enseigne la 
pédagogie à de futurs enseignants. Dans le cadre 
de Missio Liban, elle travaille bénévolement dans le 
domaine de l’enfance et de la jeunesse.
Antoinette est maronite, alors que son mari est 
membre de l’Église grecque orthodoxe. Toute la 
famille fréquente l’Église catholique.

racisme et de les aider à adopter les valeurs du 
Christ.
Pendant 23 ans, j’ai travaillé comme directrice 
d’une école maternelle. En 2015, Dieu a voulu 
que je change de voie et il m’a envoyé rejoindre 
Sœur Béatrice comme conseillère pédagogique à 
Menjez Akkar, à l’extrême Nord du Liban. 
Ma mission aujourd’hui consiste à aider à former 
les élèves des familles démunies. Je fais ce travail 
grâce à mes études en pédagogie, que j’ai pu 
poursuivre à Paris. Je suis persuadée que ma ren-
contre avec des personnes de l’Enfance mission-
naire n’était pas un pur hasard. Dieu a tout écrit ! 
Pendant tout le trajet d’une heure et demie que 

J’ai passé mon enfance dans une famille de huit 
enfants : sept filles et un garçon. Je me rappelle 
que mes sœurs et moi avons fait un pèlerinage 
dans la Vallée Sainte à la Grotte Sainte de Saint 
Antoine Le Grand afin de demander un frère.



Zahlé, une ville du centre du Liban. Elle est aussi un lieu de pèlerinage
où la Vierge de Zahlé a protégé un grand nombre de personnes lors de l’explosion 
d’une bombe. 

Antoinette Sakr avec Sr Krassimira 
Govedarska qui s’occupe de l’école Laverna 
à Menjez.
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je fais pour aller à l’école Saint-François, je prie 
le chapelet et je remercie l’Esprit Saint qui guide 
toujours mes pas et me garde. 
J’ai deux garçons. Georgio a 21 ans, il est étudiant 
en 5ème année de médecine. Padoue a 16 ans 
et il va au collège. Avec mon mari, nous avons 
essayé de semer des valeurs humaines et la foi en 
Dieu. Tous les matins, nous avons répété : « Bon-
jour mon Dieu, Père et Sauveur, que ta volonté 
soit faite…». Et tous les soirs, nous rendions grâce 
en disant : « Merci pour cette belle journée, je 
vais t’aimer encore plus demain et te connaitre un 
peu plus qu’hier ».
Agir en missionnaire dans la paroisse
Sur le plan de la paroisse, notre mission consiste 
à encourager les jeunes à s’investir dans des 
activités imprégnées par l’esprit du christianisme. 
L’Église catholique « maronite » est très active 
au Liban et prêche le pardon, le sacrifice et la foi 
totale en notre Créateur… Notre Église encourage 
les jeunes à jouer un rôle actif en participant à sa 
mission. Même si elle s’est heurtée à beaucoup de 
difficultés et d’obstacles, elle continue à vouloir 
survivre en tendant la main à ses jeunes croyants 
et pratiquants. 
Sur le plan de l’Église universelle, notre mission 
consiste à soutenir le pape François à travers nos 
prières. Le pape François porte un grand far-
deau, mais malgré tout cela il garde l’espoir, son 
sourire paisible et son esprit jeune pour guider 
l’Église dans l’esprit de l’ouverture vers l’autre, le 

pardon et le sacrifice. Il faut l’épauler pour garder 
l’image parfaite de cette Église qui est l’héritage 
du Christ.
Je reste au Liban !
Finalement ma mission se résume en quelques 
mots : fleuris là où Dieu nous a plantés… et que 
la volonté de notre Créateur soit faite.
Je reste au Liban ! Dans ce pays qui a été bou-
leversé par la guerre civile, la crise économique, 
le terrorisme et la corruption. Malgré ces évè-
nements affreux, le Liban a semé en moi la foi, 
la paix du Christ et l’Espérance… c’est pour cela 
que ma mission est de fleurir au Liban, de prê-

cher l’amour du Christ et de me 
laisser abandonner à la volonté 
divine. 
J’espère accomplir ma mission 
à la perfection tout au long du 
reste de ma vie !


